

# El gobierno no ha entendido

## *Acuerdos comerciales de integración, principal problema*

**E**l Presidente de la República, César Gaviria Trujillo, dio respuesta a la comunicación que las directivas de Fedepalma enviaron el pasado mes de febrero (publicada en El Palmicultor No. 253), en la cual se presentaban algunas consideraciones al gobierno acerca de la actual situación del agro y en particular de la palma.

En la carta de respuesta, que se reproduce más adelante, es claro que el Gobierno Nacional aún no ha entendido que los resultados de las negociaciones de comercio binacionales con Venezuela y Ecuador, atentan contra una competencia sana y libre de distorsiones para los agricultores colombianos.

El gobierno debe replantear su estrategia en estas negociaciones para evitar así el peligro en que sitúa a los productores nacionales, como en el caso particular de las semillas oleaginosas, aceites y grasas, quienes solicitan armonizar las franjas de precios con estos dos países, a la vez que requieren la suspensión de los acuerdos de alcance parcial de Aladi que Venezuela tiene suscritos con Argentina, Brasil y Paraguay en semillas oleaginosas y

aceites vegetales; y la unificación de aranceles del Ecuador con Colombia y Venezuela en estos dos productos.

Además, no es nada favorable para el sector de aceites y grasas la llegada al país de aceites refinados, provenientes de Venezuela y Ecuador y que entran, así sea de contrabando, gracias a las ventajas arancelarias que se han concedido a esos países. Más grave aún es el caso de Venezuela que está recibiendo aceite de girasol subsidiado, proveniente de los Estados Unidos.

El Gobierno Nacional tendrá que optar por medidas diferentes a las de "normas de origen", tales como medidas de salvaguardia o aranceles compensatorios, para controlar esta competencia desleal para los productores colombianos y corregir las distorsiones que en la comercialización se vienen presentando.

A continuación transcribimos la carta del Presidente Gaviria, dirigida a César de Hart V., presidente de la Junta Directiva y a Jens Mesa D., Director Ejecutivo de la entidad.

Apreciados señores

He leído con mucho interés sus comentarios relacionados, en general, con las perspectivas actuales del agro y, en particular, del sector que ustedes representan, contenidos en su comunicación fechada el pasado 16 de febrero.

Conozco las múltiples posibilidades y ventajas comparativas de la industria palmicultora nacional, el esfuerzo que vienen ustedes adelantando por enfrentar las distorsiones existentes en el mercado internacional, y sus acciones tendientes a regular el mercado interno. A su turno, el gobierno está comprometido con el diseño de medidas capaces de traducirse en verdaderos estímulos para la actividad.

**De una parte, registro con complacencia el que el sector palmicultor nacional se esté beneficiando de nuestras negociaciones de comercio y, muy especialmente de la integración con Venezuela (el subrayado es nuestro).** De otra, veo con satisfacción el que Finagro esté empeñado en ofrecer una línea de crédito destinada a financiar inversiones en almacenamiento, asunto este de la mayor trascendencia.

Deseo reiterarles que el Gobierno Nacional continuará trabajando en varios frentes, de forma tal que se consoliden las condiciones estructurales para que, en un escenario de apertura e internacionalización económicas, mejoremos la competitividad de nuestros productos y minimicemos los riesgos inherentes a la actividad agropecuaria.

Compatriota y amigo,

CESAR GAVIRIA TRUJILLO